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« J'ai été maltraitée par ma mère. (...) La question des "abus commis par les femmes" n'est pas 

suffisamment prise en compte", a rapporté un appelant de la ligne d'assistance allemande enc as 

d’abus sexuel. Les abus sexuels sur enfants sont souvent abordés en mettant l'accent sur les auteurs 

masculins et les victimes féminines. Les statistiques montrent que la proportion de femmes parmi les 

auteurs se situe dans une fourchette de pourcentage à deux chiffres. Parmi les auteurs adultes de 

sexe féminin, de nombreuses mères abusent sexuellement de leurs propres enfants. En outre, les 

recherches montrent que dans les cas d'abus sexuels sur des enfants, il y a souvent des ‘spectateurs’ 

, des personnes qui sont témoin des violences sexuelles mais qui ne réagissent pas. Les mères 

représentent environ 25% des spectateurs. 

La personne qui s’est addressee à la ligne d’assistance a raison de dire que la question des « abus 

commis par les femmes » ne reçoit pas suffisamment d'attention – et il convient d'ajouter que le 

thème de « la violence sexuelle de la part de sa propre mère » est un sujet particuloèrement tabou. 

Les professionnels évaluent eux-aussi différemment les actes sexualisés contre les enfants selon 

qu’ils ont été perpétrés par une femme ou par un homme.  Ainsi la violence sexuelle exercée par les 

femmes (en particulier les mères) est moins prise au sérieux et banalisée et entraîne moins de 

réactivité. 

Au cours de la conférence, des découvertes scientifiques et des données sur les mères en tant 

qu'agresseurs et spectateurs seront présentées. Par ailleurs, la perception ‘genrée’ des violences 

sexuelles dans le monde professionnel sera abordée. 

 

 

 

“I was abused by my mother. (...) The issue of 'abuse by women' is not given enough attention," 

reported a caller to the German Help line Sexual Abuse. Child sexual abuse is often discussed with a 

focus on male perpetrators and female victims—yet, current statistics show that the proportion of 

women among the perpetrators is in the low double-digit percentage range. Among adult female 

perpetrators are many mothers who sexually abuse their own children. Furthermore, research shows 

that in cases of child sexual abuse, there are often so-called bystanders, individuals who witness the 

sexual violence but do nothing. Mothers account for about a quarter of bystanders. 

The caller is correct in stating that the issue of "abuse by women" is not given enough attention—

and it should be added that the topic of "sexual violence by one's own mother" is a taboo subject, 

particularly so. Even professionals assess sexualized acts against children differently depending on 

whether they were perpetrated by a woman or a man. This leads to instances of abuse by women 

(especially mothers) being taken less seriously and trivialized, with less perceived need for action. 

In the lecture, scientific findings and data on mothers as perpetrators and bystanders will be 

presented. Additionally, the gendered perception of sexual violence in the professional world will be 

discussed. 

 



 


